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实现共同发展
海不辞水，故能成其大；山不

辞土石，故能成其高。加快推动区

域高质量发展，深度融入以国内大

循环为主体、国内国际双循环相互

促进的新发展格局，需要我们以更

宽的视野、更广的胸襟、更大的格

局，汇集区内区外资源力量，畅通

要素流通渠道，凝聚各方合作发展

共识，同频共振、同心协力，推动区

域发展行稳致远。

要共建共享共同成长。无论是

居住生活在丰台，还是工作奋斗在

丰台，每一个单位、每一家企业、每

一名居民都是丰台的一分子，都是

丰台发展的见证者、参与者、建设

者、受益者，是丰台发展的伙伴。大

家的发展就是丰台的发展，丰台发

展更需要大家的发展，美好幸福的

生活需要我们共同努力、共同创

造。我们要创新实施“丰台发展伙

伴计划”，主动为“伙伴”做好各项

服务，把政策、资金、资源送上门，

为单位持续发展、企业做大做强、

个人健康成长提供最肥沃的土壤

和最充足的养分，让每一位“伙伴”

都能够在丰台茁壮成长、发展壮

大，共享发展成果。

要海纳百川汇聚各方力量。集

聚全市、全国、全球的优质资源要

素，以求贤若渴的姿态敞开怀抱，

无论来自哪里、无论规模大小，只

要符合丰台的功能定位和发展需

求，只要有意愿参与丰台发展建

设，我们就要主动对接、全程服务、

真诚合作，让丰台成为激发创新活

力、实现人生理想、追逐时代梦想

的融汇共赢的幸福之城。

本报讯（通讯员 邵亦晴）“加紧脚步，注意来往

车辆。”每日早晚高峰的科丰桥路口人车流量达几十

万，但在交警、协管员、文明引导员、志愿者的执法和

引导下，路口秩序井然。记者从丰台区了解到，丰台

区8月 10日启动“文明礼让月”，将深化“文明驾车

礼让行人”专项行动，在11个重点路口进一步强化

文明引导，并加强对交通不文明行为的整治。同时，

丰台区联手18家快递外卖企业成立“文明联盟”，并

成立由公共文明引导员、热心市民组成的“文明观察

团”，通过政府引导、企业加入、百姓参与的方式，提

高居民礼让守序、遵守交通规则的意识，构建安全有

序、文明礼让的交通环境，助力丰台区创建全国文明

城区。

18家快递外卖企业加入“文明联盟”
快递外卖企业是践行交通文明的重要一环。启动

仪式上，来自顺丰、京东、饿了么、盒马鲜生的企业代表

现场签约，加入丰台区快递外卖“文明联盟”。它们与美

团、叮咚买菜、肯德基等10家外卖平台，以及中通、圆

通、申通等8家快递企业，成为首批加入丰台区快递外

卖“文明联盟”的企业。

据了解，前期，在丰台区委宣传部、丰台交通支队、

丰台区商务局、北京市南区邮政管理局等部门联合倡

导下，本着自愿加入的原则，18家快递外卖企业达成

“自律公约”，进一步规范辖区快递外卖从业人员的交

通行为。

联盟成员实施“一人一车一号”制度，除配备统一

的头盔、服装外，由丰台区制作的首批7000余张带有

企业LOGO和卢沟狮“丰丰”的车贴将贴在送餐箱和快

递车的显著位置。通过亮出文明联盟成员的“身份”，进

一步监督和引导快递外卖员文明出行。“自律公约”同

时要求，联盟企业强化内部交通安全管理，建立骑手、

快递员日常交通行为的巡查机制、交通安全培训教育

机制以及惩处清退机制。

“快递外卖‘文明联盟’对我们企业来说是一个有

力的抓手，有利于规范骑手文明交通行为，加强企业内

部交通安全管理。加入后，我们会按照盟约要求，积极

联动主管部门，做好交通违法转递机制，及时掌握配送

员违法信息，落实企业主体责任，不断提升平台骑手文

明交通意识。”饿了么企业负责人说。接下来，联盟还将

积极探索从制度上消除骑手因竞单抢时导致的逆行、

闯红灯等交通违法行为，并根据企业反馈的奖惩情况，

定期评选快递外卖“文明之星”。

推进“文明驾车 礼让行人”专项整治
“为礼让司机点赞”“停止线后等待才安全”“文

明驾车 礼让行人”……8月 10日早上，在丰台区北

大街路口，交警、交通协管员对交通违法开展整治，

公共文明引导员、机关干部、志愿者手持文明引导旗

和宣传板，在路口维护交通秩序，引导车辆礼让行

人，劝导行人、非机动车不闯灯、不逆行，将带有文明

交通画面的小扇子作为纪念品发放给文明礼让、守

法出行的群众。

（下转2版）
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快递外卖“文明联盟”成立 市民“文明观察团”上岗

丰台区“文明礼让月”启动

本报讯（通讯员 色珍）8月9日下午，来自菲律宾、

泰国、沙特、肯尼亚、马来西亚、柬埔寨、越南等27个国

家的40名外媒记者走进丰台，先后前往丽泽金融商务

区和北京丰台站，通过参观提问、互动体验等方式，近

距离感受丰台经济高质量发展、产业转型升级、轨道交

通建设等方面的新发展和成就，体验焕发活力、宜居宜

业的丰台发展面貌。

体验数字人民币、5G应用场景
丽泽金融商务区实力“圈粉”

“丽泽金融商务区位于北京中心城区的丰台区，是

北京市西二环边最后一块成规模的集中建设区，也是

首都西南部发展的新地标之一……”伴随着相关工作

人员的讲解，外媒记者们陆续走进丽泽SOHO大楼，穿

过敞亮的大厅，在一层中庭听取项目介绍，并参观北京

超高层国际5A级写字楼——由建筑师扎哈·哈迪德设

计的超高双塔建筑。“Great building!”记者们纷纷发

出赞叹，并举起手机拍照留念。

随后，记者们乘梯至北塔52层，体验数字人民币咖啡

机，并深入了解丽泽金融商务区规划建设情况。“这个支付

方式很方便，咖啡也好喝！”记者们一边品尝着咖啡，一边

感受数字支付的便捷性。“北京丽泽金融商务区规划建设

全面提速，已进入高质量发展的快车道。”经过介绍，记者

们从数字金融、历史文化、自然生态等方面详细了解了丽

泽金融商务区的建设情况。紧接着，大家来到位于大楼31

层的5G实验室，参观体验5G+智慧楼宇、5G+超高清视

频、5G+远程交互等先进的技术和设备应用，感受新技术

为丰台发展带来的新机遇、新气象。

打卡亚洲最大铁路枢纽客站
点赞便捷城市交通网

作为亚洲最大铁路枢纽客站，外媒记者们对北

京丰台站的开通运营也非常感兴趣。下午，作为本

次丰台行的第二站，记者们走进丰台站内，陆续参

观了候车厅、综合服务中心、高铁站台等区域。“它

是中国第一个采用高铁、普铁双层车场重叠设计的

特大型车站。”在陪同人员的讲解下，记者们先来到

了顶部高铁区域，实地感受丰台站的立体交通模

式，并对丰台站的历史、设计理念、服务项目等进行

了解。

随后，记者们还参观了儿童娱乐区等站内配套设

施，感受丰台站为旅客提供的贴心服务，“终于来到了

有百年历史的丰台站，车站的设计充满了现代感，听说

将来还要建设站城一体化，我非常期待！”外媒记者为

丰台站点赞，在富有中国传统气息的“北京丰台站”牌

匾处合影留念。

参加完本次丰台行活动，不少外媒记者表示，对丰

台这片历史与现代交融的北京城南区域有了进一步的

了解，有机会还想来丰台更多地方打卡，一位记者说：

“丰台是一个充满活力、宜居宜业的地区，我会一直关

注丰台的发展！”

27国40名外媒记者走进丰台
感受丰台高质量发展活力

本报讯（记者 王蕾蕾）8月9日上午，丰台区委书记

王少峰，丰台区委副书记、区长初军威带领丰台区党政

代表团，围绕落实市委市政府关于生态涵养区与平原区

结对协作的部署要求，赴房山区对接结对协作工作，并

与房山区委书记邹劲松，房山区委副书记、区长阳波座

谈交流，共话发展。

区领导首先到霞云岭乡堂上村参观“没有共产党就没

有新中国”纪念馆，在党旗广场合影，察看党旗广场和纪念

馆展陈有关情况。“人民的心声历史的旋律”主题展突出歌

从史出、以歌颂史，以百年党史为主线，以革命歌曲为载

体，通过展览、实物和互动体验，依托歌曲和革命故事所承

载的历史、蕴含的思想，再现百年历程。最后到达红色教育

中心，察看红色教育中心建设运营情况并召开座谈会。

座谈会上，与会领导听取了关于丰台、房山区域经

济社会发展、结对协作工作开展情况及下一步合作计划

等内容的汇报。

王少峰表示，两区结对协作、共谋发展，既是市委市

政府赋予的重大政治任务，更是两区服务新时代首都发

展大局、加快自身高质量发展的需要。自结对以来，丰

台、房山两区建立了良好的对接协调机制，各领域、各层

级之间联系密切、沟通频繁，开展了务实高效的合作，在

支持“三乡联动”红色文化和绿色生态文旅产业发展，提

升教育、医疗等公共服务能力，推进区界协同治理，开展

劳务协作和干部人才交流等方面都取得明显成效。今年

是结对协作的第四年，丰台区认真落实市第十三次党代

会精神，持续深化结对协作的思想认识，高质量完成结

对协作各项任务，进一步拓宽合作领域。就做好下一步

结对协作工作，王少峰指出，丰台区要进一步找准两区

发展的契合点再发力，聚焦党建引领美丽乡村建设、产

业发展、生态保护、边界共建及干部人才交流培养等领

域项目持续深化合作，进一步提升协作发展水平，全面

推进两区协作工作水平走深走实，实现更多领域、更深

层次的合作共赢，共同推动城市南部地区高质量发展，

推动新时代首都发展。

邹劲松对丰台区领导一行表示欢迎，他指出，在市

委、市政府的领导下，丰台区主动加强与房山的对接，在

医疗、卫生、教育、就业、基础设施建设、生态环境治理、

干部人才交流等方面给予了房山大力支持，两区的结对

协作愈发紧密，实现了共建、共享、共赢的新局面。希望

在下一步结对协作工作中，坚持高位对接，深化协作机

制，推进两区协作更深更紧更实。坚持聚焦重点，拓宽协

作领域，协作发展高质量绿色产业、协作加强功能疏解、

协作提高综合承载能力，实现双方共同发展。坚持互利

共赢，打造协作标杆，在优势互补、深化合作、精准发力

上做足文章，为服务首都“四个中心”建设、加快新时代

首都发展作出更大贡献。

丰台区领导周新春，房山区领导吕晨飞、杨冬立一

同参加。

王少峰带队赴房山区对接结对协作工作

深化合作 共谋发展

本报讯（记者王蕾蕾）8月10日，区委常委会召开

第34次会议，会议由区委书记王少峰主持。会议传达学

习中央统战工作会议精神；听取并研究《丰台区治理类

街镇整治提升实施方案（审议稿）》及2022年重点任务；

听取并研究《关于巩固丰台区政法队伍教育整顿成果推

进全面从严管党治警的实施意见》；听取并研究丰台区

委第六次人大工作会议相关事宜；听取并研究关于补选

区第十七届人民代表大会代表相关事宜。

会议还研究了其他事项。

区委常委会
召开第34次会议

外媒记者在丽泽SOHO体验5G新技术应用场景 徐伟/摄


